



# El histórico PRI ya es irrelevante en México

El partido único, el de Lázaro Cárdenas y las matanzas de Tlatelolco, consigue votos, pero ha perdido su músculo político



CARMEN MORÁN BREÑA

México - 07 JUN 2024 - 06:00CEST



Tras el triunfo de Peña Nieto en 2012, después de dos sexenios de gobiernos del partido Acción Nacional (PAN), el PRI vivió la ilusión de una vuelta al escenario político, pero la gran victoria del presidente actual, Andrés Manuel López Obrador, en 2018, les dio un golpe de realidad del que no se han recuperado. La fuerza que exhibe Morena y la decadencia del PRI configuran en México una especie de nuevo sistema de partidos, una suerte de transición. En lugar de salir a buscar un diagnóstico y su medicina, el partido inició una nueva presidencia bajo la figura polémica del [Alejandro Moreno, el famoso Alito](#), como le llaman, y un cambio estatutario “que concentró el poder e impidió tomar decisiones colegiadas”, sostiene Dulce María Sauri. El periodo de Alito, que no supo conservar tampoco su Estado natal, Campeche, está cercano a su fin, pero no acaba de ponerle fecha. Muy al contrario, estos días trabaja sin descanso con las boletas electorales para encontrar votos perdidos que añadan alguna res a su rebaño. Él no ha dimitido, al revés, se situó en las listas para obtener un escaño indisputable en el Senado, lo mismo que han hecho otros líderes de la oposición. El PRI no es el único partido en crisis, pero sí el que “acumula deudas históricas con el pueblo mexicano”, dice Sauri y menciona la oportunidad desperdiciada con la ciudadanía, “entre corrupción y frivolidad”, del gobierno de Peña Nieto. “Hoy el partido es irrelevante”, añade, aunque conserva una pizca de optimismo.